

Propagación del coronavirus en las poblaciones indígenas de la Amazonía ecuatoriana



Quito, 28 may (RHC) La pandemia del coronavirus mantiene en alerta a las comunidades indígenas de la Amazonía ecuatoriana, donde se han registrado, hasta este miércoles 27 de mayo, 185 casos confirmados y 10 fallecidos.

La Confederación de Nacionalidades Indígenas de la Amazonía Ecuatoriana (CONFENIAE) emitió un boletín en el que detallan que de los casos confirmados, 100 están entre ciudadanos de la nacionalidad Kichwa, 46 entre los Waorani, 13 en el pueblo Achuar, 12 en el Shuar, siete entre los Siekopai y siete entre los Shiwiar.

Por su parte, sobre las muertes, la CONFENIAE especificó que siete ocurrieron en la nacionalidad Kichwa y fueron confirmadas por coronavirus; y los otros tres fallecimientos, cuyo pueblo no se especifica, presentaron síntomas asociados a covid-19.

La organización señala que, además, hay dos personas en estado crítico, una del pueblo Siekopai y otra del Shuar.

También, hay 131 casos sospechosos: 104 en la nacionalidad Waorani y 27 en la Shuar.

Según la CONFENIAE, al momento, 82 personas se han recuperado; de ellas 37 son siekopai, 40 son shuar y cinco son achuar.

"Denunciamos públicamente que el Estado ecuatoriano no ha actuado oportunamente a nuestras alertas y no ha establecido de manera concertada un protocolo de emergencia en nuestras comunidades", dijeron recientemente estos pueblos, en un comunicado firmado por la CONFENIAE, así como por la Nacionalidad Waorani del Ecuador (NAWE), en el que informan que presentaron medidas cautelares contra el Estado a fin de que se disponga atención sanitaria a sus habitantes.

En Ecuador, hasta este miércoles 27 de mayo se han registrado 38 103 contagios de coronavirus y 5 419 víctimas fatales, de las cuales 3 275 son muertes confirmadas y 2 144 son sospechosos por covid-19.

El boletín del Ministerio de Salud detalla que a la fecha, de los casos activos, 15 898 están en aislamiento domiciliario, 416 hospitalizados estables y 220 bajo pronóstico reservado.

Por su parte, 3 700 pacientes se han recuperado y 4220 han recibido el alta médica, precisa la institución.

Hasta el momento, en Ecuador, donde se informó sobre el primer caso el pasado 29 de febrero, se han tomado 110 812 muestras para detectar coronavirus, de las cuales, 49 240 han dado negativas.

Según el parte oficial, actualmente, existen 23 101 muestras cuyos resultados se desconocen.

Fuente: Rusia Today

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/224068-propagacion-del-coronavirus-en-las-poblaciones-indigenas-de-la-amazonia-ecuatoriana>



Radio Habana Cuba